

夢 塾 だ よ り

～ 「 解くこと 」 は 「 よく生きること 」 ～

(96号) 令和7年7月23日

「2025年大学入試共通テスト数学」を解いて、手書きで回答を作成しています。この作業をするようになって10回目の夏を迎えました。S社の問題集が7月に発売されるのでこの時期になるわけです。教育課程の根

本をなす学習指導要領が10年をめぐりに変わりますので、問題傾向もそれに従って変遷します。このところの数学の傾向は、問題を取り巻く状況を会話形式にして、名前を付けて定義し、物語を読



ませて解かせるのが主流です。暗記だけでは正解には至れません。多角的に深く洞察することを要求して、限られた時間内で解かなければなりません。数学の問題を解くとは、おかれた状況をすばやく整理し、いかに考え、処理するか、どう難局をきりぬけるか。という難題です。

ですから、解けるということは、迫りくる目前の問題を解決し、未来を安全に生きることへいざないます。この国のその道の卓越した開拓者である精鋭たちが命を削って作成した「共通テスト」は汗と知恵と勇気の結晶です。その問題を解くことは、人間社会を豊かに生きることにつながるのではないのでしょうか。